

VOLVIENDO LA VISTA ATRÁS...(1)
NUESTRA SEÑORA DE LA O

Lo anunciamos como un espacio nuevo para recordar números de Ntra Sra de la O desde que salió el primer número el 12-8-2.007.

y...vamos con los tres primeros que no tuvieron otra finalidad que dar a conocer a nuestra patrona.
AÑO 656 : Nació esta advocación en el Concilio de Toledo para celebrar la inminente maternidad de María ocho días antes de nacer el Niño (Navidad) para que nos "acompañara" María en cada Adviento.

AÑO 1.696 : El Cubo la adoptó como patrona y fiesta local desde el día de Navidad de ese año, siendo párroco Don Antonio Rueda.

AÑO 2.007 : el 8 de dic. se bendijo la imagen de nuestra patrona costeada por la aportación voluntaria del pueblo para que, a más de por los oídos, nos entrara por los ojos y nos estimulara más a amarla. La bendijo nuestro párroco de entonces, Don Juan Jesús García Horcajo.

Más de 150 imágenes hay en España de esta Virgen (entre ellas, la nuestra) y hasta 9 advocaciones iguales con otro nombre, a saber:

- Virgen "en-cinta" (catedral de León)
- Virgen de la Expectación (Megeces-Vallad.)
- Ntra. Sra, Preñada en la Anunciación
- Virgen grávida de la Anunciación.
- Expectación del parto (S. Eugenio)
- Virgen de la Esperanza(España-Portugal)
- Virgen Ntra Sra de la O.
- Virgen Expectante-Ntra Sra la Preñada (principalmente en Castilla)
- Virgen del Niño por nacer (Villarica-Chile)

En muchas poblaciones, en la Semana Santa procesiona la Virgen de la Esperanza (Triana y Macarena en Sevilla...)y se le da culto en muchos lugares pero como " patrona" de ciudad creo que solo en Logroño. Culto en Benavente, Vitoria, Tarazona ,León, Toro, Medina del Campo...

De 9 que son, tenemos imagen de 7 de ellas. Y, la que más , de la que hay en el santuario de Onda (Castellón) .

En casi todas ellas, su mano derecha apoyada en su vientre que lleva " el Sol que nace de lo alto para iluminar a los que viven en tinieblas".



LA ABUELA JOSEFA

*La otra abuela de Jesús,
Josefa, la Nazarena,
cuando se vino a enterar
cantaba por peteneras.*

*A Belén se fue a nacer
el que abuela me nombró
¡Y qué bonito que es!
¡La madre que lo parió!*

*Con un nietecito así
y una abuela como yo...
¡Vaya familia cañí!
¡La madre que lo parió!*

*Del sitio quitó a la luna
y la noche se hizo sol
entre la lumbre y la cuna.
¡La madre que lo parió!*

*Si es que la juerga aquel día,
cuando mi Manuel nació,
no acabó ni al mediodía.
¡La madre que lo parió!*

(Isaac Prieto Caballero)

Isaac, hace poco fallecido en Sevilla, fue compañero mío(y amigo) en los Salesianos de Andalucía. Era natural de Cerralbo (Salam.)

Villancico de los dos abuelos

Repica una campana desde los cielos, porque Joaquín y Ana ya son abuelos.

Que vuestra campana nunca tenga fin, Señora Santa Ana, Señor San Joaquín.

Antonio Murciano

La noche en que nuestra madre Eva fue al portal de Belén

-Cúbrete, mujer, que nieva.

-Si soy más vieja que el frío...; no llevará el viejo río más hielos de los que lleva.

Déjalo nevar, soy Eva y el frío no me abandona.

-¿Y a dónde va tu persona, madre de la raza humana?

-Llevo al niño una manzana para ver si me perdona.

José Luis Blanco Vega

¡ADIÓS... HASTA OTRO VERANO!

Se acaban las vacaciones : ya todo se está acabando, el tiempo corre que vuela y un adiós a otro verano.

Fue a finales de junio cuando al Cubo hemos llegado para pasar unos meses y a la vez, recuperamos.

Y, lo podemos decir, a fe que lo hemos logrado otra posibilidad de muchas que hemos contado.

Decís : "este no es mi Juan que mi Juan está cambiado como vino a como va un abismo que ha escalado."

Y es que... ya huele a NAVIDAD : En Vigo, las luces navideñas están encendidas desde el mes de Agosto. En Venezuela, (¿por dónde saldremos?) el presidente Maduro (¿)ha dispuesto que este año la Navidad sea el 1º de Octubre en el que todo el pueblo celebre "su" triunfo electoral. (¿) Y nosotros a fin de Oct. cerramos el "chiringuito" hasta el verano que viene. ¡Adiós!

GALICIA ES LA COMUNIDAD AUTÓNOMA QUE TIENE MÁS POBLACIONES CON UN SOLO HABITANTE (QUE LAS HAY). (Es de suponer que a ese único habitante no se le exigiría usar la mascarilla en tiempo de pandemia).

ALCALÁ EN ÁRABE SIGNIFICA CIUDADELA, FORTALEZA...

Hay hasta dos decenas de poblaciones en España que son ALCALÁ, generalmente acompañado el nombre del río próximo. Alcalá de Henares, Alcalá de Guadaíra, Alcalá del Júcar, Alcalá de Ebro... O sea que, considerando nuestro Cubo-Castillo, Ayuntamiento, Torre.. como una fortaleza (que lo es), a nuestro pueblo se le podía haber llamada " ALCALÁ DEL HUEBRA en lugar de El Cubo de Don Sancho.



El ambiente y todo el pueblo la moral me han inyectado para seguir con más vida ya ni hundido ni tocado.

Punto final a la etapa, al túnel que yo he pasado : con claridad absoluta el optimismo me ha entrado.

El pasado ocho de octubre la doctora ha confirmado que el milagro ha sucedido: ¡adiós Juan,...a disfrutarlo!

Y así yo como un chiquillo que estrena nuevos zapatos "supercontento" y alegre por objetivo logrado.

El partido de mi vida limpiamente lo he empatado: haya sido o no haya sido la prórroga estoy jugando.

Canto "gracias a la vida la que a mí me ha dado tanto" : familia ,amigos, vecinos... ¡ viva la vida, carajo!

¡Adiós! bancos y " moncloa"
¡Adiós! buenos parroquianos
¡Adiós! sufridos lectores...
y mi lar del Campo Charro.

Hasta dentro de ocho meses ¡ adiós, adiós, mis paisanos! Volveremos a la carga cuando llegue otro verano...